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让“裸体官员”裸露得更彻底些吧

□赵志疆

11月25日，深圳市颁布
实施《关于加强党政正职监
督的暂行规定》，从规范“一
把手”用人权、构建权力相互
制约的运行机制以及强化对
“一把手”的经常性监督三个
方面进行了制度建构。《规
定》要求，配偶子女均已移居
国（境）外的“裸体官员”不得
担任党政正职和重要部门的
班子成员（11月26日《广州日
报》）。

商务部曾经发布的调查
报告显示，近三十年来，外逃

官员数量约为四千人，携走
资金约五百多亿美元。其中，
贪 官 外 逃 的 路 径 大 体 相
同——— 聚敛钱财、海外安家、
资产转移、择机出逃、滞留不
归。显而易见，在外逃贪官
中，“裸体官员”占据了相当
大的比例，“身在曹营心在
汉”的他们，早已打定主意
“赤条条贪污无牵挂”。

反腐败日渐成为各级政
府工作的重要议题，而通过
制度建设防止贪官外逃，正
是其中一项不可或缺的内
容，作为贪官外逃的“近亲”，
“裸体官员”理应受到额外的

关照。实际上，这正是深圳市
此番颁布“裸官新规”的用意
所在，也是公众为之叫好的
目的所在。

尽管“裸官新规”本身堪
称一种进步，但其本身却并
非无懈可击。在日益全球化
的今天，个人因为经商求学
等正常渠道滞留他乡甚至转
换国籍，原本无可厚非，倘若
因此造就的“裸体官员”就不
能担任正职和重要部门的班
子成员，未免有些过于苛刻。
退一步讲，对于那些别有用
心的“裸体官员”，是否会因
为这项规定而自愿蛰伏甘当

副职呢？反正他们早已聚敛
转移了大笔钱财，“万事俱
备，只欠出逃”，避免过多暴
露于聚光灯下，或许不失为
一种有效的保护。实际上，公
众关注“裸体官员”，不仅在
于“裸体”现象的本身，更在
于官员为什么会“裸体”。就
这点而言，所谓“裸官新规”
只能治标，而无法治本。

针对贪官外逃愈演愈
烈，以及“裸体官员”在其中
占据的巨大比例，很多专家
学者曾纷纷建议有关部门建
立官员家属出国定居申报制
度，时至今日，却未能引起足

够的重视。出国申报制度的
缺失，使得贪官外逃相对容
易，“贪了就脱，脱了就跑，跑
了就了”因此成为贪官外逃
的真实写照。在此背景中，以
“不得担任党政正职和重要
部门的班子成员”相约束，显
然不具备足够的杀伤力。

阻止“裸体官员”一跑了
之，建立健全官员家属出国
申报制度无疑是一项行之有
效的措施，与此同时，落实官
员财产申报制度更是一项不
可或缺的内容。官员财产申
报作为一项真正的“国际惯
例”，在国际大舞台上对预防

和惩治腐败发挥着巨大的作
用。然而，这一公认的反腐利
器却迟迟未能在国内推广应
用。去年新疆阿勒泰地区有
限的“试水”，曾引起舆论的
广泛关注，由此可见，无数人
对此寄予了很高的期待。

如果囿于实际困难，官
员财产申报制度一时还无法
大面积铺开的话，针对“裸体
官员”先行一步或许不失为
有益的探索——— 既然这些官
员有意“裸体”，不妨就“裸
露”得更加彻底，也免得公众
因其欲遮还羞的姿态无边猜
疑。
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补贴计入工资总额

应提高个税起征点

□魏文彪

财政部日前下发《关于企
业加强职工福利费财务管理
的通知》，明确企业按月按标
准发放或支付的住房补贴、交
通补贴或者车改补贴、通讯补
贴，应当纳入职工工资总额，
不再纳入职工福利费管理（11
月26日《齐鲁晚报》）。

正如有专家所指出的，
住房补贴、交通补贴、午餐费
补贴等福利费纳入职工工资
总额，将会导致部分职工多
缴个人所得税。当前垄断企
业普遍存在职工尤其是高管
享受畸高福利现象，将职工福
利费纳入职工工资总额计税，
能够一定程度上缩小垄断企
业职工收入与社会一般收入
之间的差距。但是企业当中也
有许多职工福利不是很高的
国有企业与民营企业，这部分
企业职工福利费纳入职工工
资总额当中，实际上会起到降
低这部分职工收入的作用。

另外，该规定针对的只
是企业职工，但是当前发放
职工福利费的并不只有企
业，国家机关同样向职工发
放各种福利费用，而且部分
国家机关向职工发放的住房
补贴、交通补贴等数额还相
当可观，如有些地方进行公

车改革后相关级别官员的车
贴数额甚至超过不少行业职
工的月收入。在这种背景下，
仅仅将企业职工福利费纳入
职工工资总额当中，而国家
机关职工福利费发放却不受
到同样的约束，不但不利于
调节国家机关工作人员与低
收入人群之间的收入差距，
而且还容易给人以有失公
平、公正之感。

所以，这样的规定要想
制订得更为合理，得到更多
人的认同，需要在加强对于
单位职工即工薪阶层个税征
收的同时，大力强化对于高
收入人群的个税监管力度，
同时还应将国家机关纳入其
中，如此才能既增加国家财
政收入，同时又更为有效地
发挥税收调节社会收入差距
的杠杆作用，并使公平、公正
与社会和谐得到促进。

除此而外，在出台有关职
工福利费纳入职工工资总额
等规定的同时，还应考虑进一
步提高个税起征点。因为唯有
个税起征点进一步提高，才能
既使高收入人群包括福利费
在内收入水平受到抑制，同时
又能使中低收入职工在福利
费纳入工资总额后所缴个税
不会提高，避免使中低收入职
工实际收入水平下降。

在出台有关职工福利费纳入职工工资总额等规

定的同时，还应考虑进一步提高个税起征点。因为唯

有个税起征点进一步提高，才能既使高收入人群包括

福利费在内收入水平受到抑制，同时又避免中低收入

职工实际收入水平下降。

“奖歪歪”和“楼歪歪”
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□乔志峰

11月26日《北京晨报》报道，因住宅质量问题而屡
遭投诉的南京江北“楼歪歪”住宅小区，近日竟然获得了
省级优秀住宅大奖。21日，有“楼歪歪”之称的山水云房
花园小区被评为“江苏优秀住宅”，开发商喜滋滋地捧走
了奖牌。该小区业主表示这个奖太荒唐。评选组委会则
称，对入围的楼盘会收取一些费用。

这边，房子交付不到一年，整栋楼就发生严重倾斜，
81户业主只好仓皇撤离，并为此奔走投诉；那边，楼盘
开发商却喜获大奖，并且是“江苏优秀住宅”！这样关于
建筑质量的奖项，何其荒唐，何其可笑！

这年头，各行各业“奖歪歪”都不罕见，房地产领域更是
评比泛滥。像“楼歪歪”获大奖这样的奇事也不止一次上演：
北京著名的“墙脆脆”楼盘曾获“质量金奖”，上海名噪一时
的“楼脆脆”也曾受到全市通报表扬，并被记入上海市建设
工程质量诚信档案优良记录……如果消费者凭着对“大奖”
以及颁奖单位的信任而购买房子，恐怕是上当没商量。

从“楼歪歪”到“奖歪歪”，维系二者关系的，必定是
一条黑色利益链。“奖歪歪”通过卖奖牌搂钱，“楼歪歪”
则通过花钱买奖获得了自我吹嘘的资本，两者狼狈为
奸、各取所需，结成了忽悠消费者的同盟。

早在2003年，建设部就曾专门针对房地产领域各
种商业性评比、表彰、排序、授奖等活动发出禁令，但收效
甚微，各类“奖歪歪”依然层出不穷。个中原因，乃是“奖歪歪”
大多都有一定的背景，很多还打着政府部门的旗号，有很强
的迷惑性。房子是人命关天的大事，“楼歪歪”必须根除，“奖
歪歪”也到了非严加整治不可的地步了。
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阻止“裸体官员”一跑了之，建立健全官员家属出国申报制度无疑是一项行之有效的措施，与此同时，落实
官员财产申报制度更是一项不可或缺的内容。

公民讲坛

别把棘手的难题抛给群众

□龚 海

近日有媒体报道，广州
番禺垃圾焚烧发电厂的选
址定在番禺区大石街会江
村附近引发了争议，此项目
因为许多市民的反对而一
度搁浅。垃圾发电厂到底应

该建在哪呢？番禺区政府提
出了“不排除进行全区群众
投票”的措施。
“全民公投”，此一语激

起千层浪，捧其尊重民意、
彰显民主的有之，质疑公投
能否真正代表民意的亦有
之。迷障重重，众人的注意

力却全然被吸引到公投上
了。反观政府有关部门，他
们乐得自在：选址的问题就
还权于民吧，想在哪儿建就
在哪儿建，投票表决一下就
好，最后不管建在哪儿，都
是完全顺应民意。如此，既
不失因循“无为而无不为”
的老子古训，也可以脱掉一
身干系，落得清清白白。
“全民公投”，看上去颇

有些人民自己当家做主的
意味，既然如此，居民还犹
豫什么，还担心什么呢？还
不赶快把握住自己这次难
得的民主机会，为垃圾发电

厂在何处选址投上一票。但
问题来了，不管建在哪儿，
总会有当地居民反对，他们
惧怕垃圾发电厂产生的二
恶英会伤害自己的身体。随
之困境也来了，非得建厂的
话，总会对一部分群体不公
平，总有一部分利益相关者要
承受损失，这种全民公投无异
于投票决定让谁“被牺牲”。而
自始至终，一条底线没有变，
那就是建垃圾发电厂焚烧
处理垃圾的初衷，剩下的就
只是建在哪儿的问题了。

人的生命权是一切民
主的基础，只有维护了自己

的基本生命权利，才可能去
谈论民主的话题。细究起
来，番禺区政府这种“全民
公投”的做法实在有些荒
诞，其实质跟民主并不沾
边。在这种关系到民众生命
安全与健康的事情上，在遇
到城市建设与发展中的诸
多矛盾时，政府不应该把
“烫手的山芋”丢给群众，而
应当广泛调研，权衡利弊，
在尊重大多数人利益和意
愿的同时，也最大限度地保
护少数群体甚至个人的基
本权利。

在这种关系到民众生命安全与健康的事情上，在

遇到城市建设与发展中的诸多矛盾时，政府不应该把

“烫手的山芋”丢给群众，而应当广泛调研，权衡利弊，

在尊重大多数人利益和意愿的同时，也最大限度地保

护少数群体甚至个人的基本权利。

山东泌尿疾病定点医院
大型公立非营利性医院
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湿疣疱疹：多发于男女生殖器及肛
周、丘疹、肉芽、菜花状、红点、水疱传
染性强，复发率高，选择医院是关键。

特邀中国性学会专家与
我院泌尿专家免费大亲诊
我院技术力量雄厚，专家荟萃。

耗巨资引进病毒定型，定量检测设
备，会同中国性学会研究中心专家
组历经多年，数万名患者，上万次药
理试验，经过反复筛选，科学组方，
终于成功研制出运用“基因免疫激
活疗法”和“中药超强杀毒、排毒、清
毒”相结合，彻底打破了传统用激
光、电灼、外涂药物等用药有效，停
药复发的弊端。

专家
热线0531-86975040
地址：济南市花园路 300号，长途汽
车站乘 K107、K53、112路，火车站乘
11、BRT5路市内乘 118、201、113、122、
106、165、44、45、30、37、8、3、79、
K91、K98、K109、BRT2、BRT3 路到
“花园路西口”站下车即到（林业大
厦东邻 20米）一楼泌尿科。

中药激活排毒

疣病疱疹
一次性治愈 杜绝复发

第
二
人
民
医
院

运用 2009 最新国际尖端技
术———“生物基因草本银针激活病
灶。”全过程只需注射一针（仅需 165
元），使药液快速渗透至疣体根部，1
-3 分钟使疣体、疱疹自动枯萎脱
落、坏死，数小时排出病灶毒素，彻
底杀灭细胞深层病毒，提高机体免
疫；斩断复发根源。无论疣体大小，
时间长短，当天治疗，当天见好，3
-5 天即可彻底康复。

专治

特色治疗：男女病毒湿疣、疱疹、龟
头炎、非淋菌性尿道炎、支、衣原体
感染、前列腺炎等泌尿性疾病。
医院诚信做保障：凡经我院规范治
疗后，偶有个别复发者，一律免费治
疗直至康复。（外地患者随治随走）

结合研究院新医学国家保密配方纯
草药拔毒，汤剂内服固本，绿色安全
排毒。应用美国进口生物制剂静滴血
透克毒、灭绝斩断疣体所需的神经、
血液、细胞等供应源，有效治疗不复
发。特色治疗：湿疣、疱疹、水泡、尿道
炎、衣、支原体、前列腺炎、红肿烂痒
等男女泌尿生殖感染性疾病。

无假日医院

凡经我院治愈后5年偶
有复发者一律免费治疗

1.“中药排毒”、2.“活能克毒”、3.“疫苗
接种”该疗法用药后迅速经血液循环直

达病灶，2-3 个小时使疣体枯萎，连根
脱落，不留疤痕，数小时将潜伏在细胞

核内的病毒 HPV 排出体外，全面清
除体内残留的病毒，斩断复发根源。

不激光、不手术、不用外用腐蚀药外涂，
全过程只需注射一针(只需129元)，60
秒钟病毒疣病连根饿死、枯萎、脱落。60
分钟排出病灶残余毒素，对反复复发
者有特效，不论患者时间长短病毒疣
大小，当天治疗，当天治好，不复发。
外地患者随治随走。

注：

中药清毒

安全排毒
特

摘疣除疱
银针穿透奇

疫苗克毒
绿色排毒新

济南华侨医院

海外华侨华人定点就医医院
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山东泌尿疾病防治基地

特邀北京、上海、四川教授专家

检测先进诊断准确
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24 小时专家热线：

0531-82702811
地址：济南市玉函路 55-7号。（玉函路与济
大路十字路口往西 30米路北）长途汽车总
站乘 4、5、35路到天桥南站下车，往前走 10
米转乘 43路到玉函路下车西行 30米路北
即到。市内乘 42、64、K54、K94、129路，火车
站乘 34、43路到玉函路或济大路下车，向西
30米路北即到，华侨医院二楼（泌尿科）。

根治

七服中药根除疣病、疱疹
当天解决

声音

镜头里面的那些年轻
听众完全没有了年轻人应
该有的活跃和好奇心。

——— 闾丘露薇在博客
里无比遗憾地写道，把那些
和奥巴马对话的年轻人，和
20多年前在复旦对话美国
前总统里根的年轻人进行
比较，大家都会发现，青出
于蓝有时候只是一个美好
的愿望。

对于运营商而言，固话
月租费是其维系厚利的一
个来源。

——— 有媒体说，截至今
年6月30日，中国电信的固话
用户为1 . 99亿户，以城市家
庭20元月租作为标准计算，
月租费每月达39.8亿元，6个
月总计238.8亿元，这占到中
国电信上半年营业额的
23.3%。

如果不能阻止隐性的
腐败交易期权化现象，在暗
地里越过边界的权力必将
吞噬太多的公共利益与公
平正义。

——— 曾任江苏省南京市
江浦县副县长、六合区副区
长的刘有贵以借来的400万
元起家，下海不到一年，就成
为坐拥1514亩住宅用地的
“地主”，近日被判非法倒卖
土地使用权罪。

之所以会有不少导师
对研究生质量感到不满，无
非是因为导师们牢牢占有
话语权。倘若将话语权交给
研究生，导师们的成绩恐怕
也未必能好到哪里去。

——— 研究生的盲目扩招
导致学生质量“掺水”，由此
引起导师数量和教学质量的
“掺水”，而“掺了水”的导师必
然会使研究生的“水分”变得
更大。

怕就怕诊费提高了，药
价没有降。

——— 央视新闻20分称，
提高诊费、降低药价是一张
好药方，但是就怕弄成了公
众所担心的“过去从患者一
个口袋掏钱、往后改从患者
两个口袋掏钱”。
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